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1. Да здравствует 71-я годовщина 
Великого Октября!

2. Да здравствует марксизм-лени
низм — творческое учение, идейная 
основа обновления советского обще
ства!

3. Слава больше викам-ленинцам, 
ветеранам партии, войны и труда!

4. Товарищи! Воплотим в жизнь 
решения XXVII съезда КПСС и XIX 
Всесоюзной партконференции! Сдела
ем необратимой революционную пе
рестройку!

5. Коммунисты! Силой примера и 
убеждения вовлекайте миллионы лю
дей в процесс обновления социализма!

6. Трудящиеся Советского Союза! 
Боритесь за осуществление экономи
ческой реформы, внедряйте полный 
хозрасчет, самофинансирование, арен
ду и кооперацию!

7. Рабочие, крестьяне, интеллиген
ция! Добросовестным и творческим 
трудом воплотим в жизнь социально- 
экономическую политику партии, 
курс на улучшение условий жизни 
чарода!
F в. Граждане Советского Союза! 
Крепите братство народов СССР — 
великое завоевание ленинской нацио
нальной политики!

ПРИЗЫВЫ ЦК КПСС
к 71-й годовщине Великой Октябрьской

социалистической революции
9. Граждане СССР! Активно уча

ствуйте в реформе политической сис
темы, в повышении роли Советов, 
демократизации всех сфер нашей жи
зни!

10. Коммунисты! Граждане Стра
ны Советов! Утверждайте правду и 
гласность, искореняйте бюрократизм, 
рутину и косность!

11. Граждане СССР! Создадим со
циалистическое правовое государство, 
утверждающее верховенство закона, 
права и свободы человека, авторитет 
власти!

12. Граждане Советского Союза! 
Выступайте в защиту природы, уча
ствуйте в охране окружающей среды!

13. Работники агропромышленного 
комплекса! Боритесь за коренное 
улучшение продовольственного снаб
жения населения, смелее осваивайте 
новые формы хозяйствования!

14. Советские ученые, инженеры, 
изобретатели! Ускоряйте научно-тех
нический прогресс, интенсификацию 
производства, повышение производи
тельности труда!

15. Работники народного образова
ния! Осуществляйте реформу школы, 
вооружайте молодое поколение сов
ременными знаниями, навыками к 
труду, идейной убежденностью!

10. Работники здравоохранения! 
Повышайте качество медицинской 
помощи, больше внимания и мило
сердия к людям!

17. Деятели литературы и искусст
ва! Обогащайте духовный мир, фор
мируйте активную гражданскую по
зицию человека, правдиво и ярко от
ражайте ход перестройки!

18. Советские профсоюзы! Твердо 
и последовательно защищайте права 
трудящихся, добивайтесь внедрения

новых методов хозяйствоваиия, орга
низации и стимулирования труда!

19. Комсомольцы! Юноши и де
вушки! Овладевайте наследием вели
кого Ленина, будьте в первых рядах 
активных борцов за революционное 
обновление общества!

20. Да здравствуют советские жен
щины — активные участницы пере
стройки, заботливые воспитатели мо
лодой смены!

21. Советские воины! Надежно ох
раняйте социалистическую Родину, 
будьте беззаветными патриотами и 
интернационалистами!

22. Пусть крепнет солидарность 
КПСС с коммунистическими и рабо
чими партиями, всеми общественны
ми силами в борьбе за мир и соци
альный прогресс, за свободу и демо
кратию!

23. Горячий привет народам соци
алистических государств! Пусть креп

нет содружество братских стран!
24. Народы мира! Укрепляйте 

доверие, взаимопонимание и сотруд
ничество! Защитим мировую цивили
зацию от ядерной опасности!

25. Пусть живет в веках имя и де
ло великого Ленина!

|ЗАВТРА НАЧИНАЕТ РАБОТУ XXXVI РАЙОННАЯ П АРТКО Н Ф ЕРЕН Ц И Я ! п ятилетки

I ВРЕМЯ ДЕЙСТВОВАТЬ
После XXXV районной пар- 

I  тийной конференции прошло 
I три года. За это время в обще-

(■ стве произошли серьезные пе
ремены. Взяла старт и набира
ет темпы перестройка. Револю- 

I ционные преобразования затро- 
I  нули все стороны жизни.

Эти три года в нашей жизни 
I с полным правом мы называем I поворотными. Общество вос- 
I  прянуло. Люди почувствовали 
I собственную ответственность, I освобождаются от апатии, от- 
I чужденности. Демократизация 
I высвободила мощный поток 
I мыслей, эмоций, инициатив.

В этих условиях роль пер- 
I вичных партийных организаций, 
I райкома партии, всего партий- 
I ного актива неизмеримо воз- 
I растает. Нелегко разобраться в 
I потоке информации, сориенти- 
I роваться, определить правиль- 
I ное направление, понять всю 
I полноту и глубину экономичен 
I ких, социальных ’ и политичес- 
I ких преобразований. Здесь, как 
| никогда нужна целенаправлен- 
I ная организаторская работа 
I партийных активистов.

В условиях очищения обще* 
I ства от наслоения последствий 
I негативных явлений требуется 
I кристальная чистота, честность, 
I идейная убежденность, беспре- 
I дельная преданность идеалам 
I социализма от каждого комму- 
I ниста. «Сейчас надо по-новому 
[ поставить вопрос об ответствен- 
I пости каждого коммуниста за 
I положение дел там, где он ра- 
I ботаст, за личный вклад в ле- 
I рестройку, за деятельность сво- 
I его коллектива» — говорилось 
I на XIX Всесоюзной партийной 
I конференции.

Анализу положения дел в 
I партийных организациях, тру- 
I довмх коллективах посвятили 
I свои отчетно-выборные партий- 
I ные собрания коммунисты рай- 
[ она. Несомненно, в каждом 
I коллективе, в каждой первич- 
I ной организации за отчетный 
I период было немало хороших 
I дел, достижений. Однако в бо- 
I лыпинстве случаев коммунисты 
I подвергали критическому она- 
I лиэу работу партийных бюро,
I отдельных коммунистов. Много 
I серьезных, принципиальных 
I критических замечаний выска

зано в адрес работы аппарата 
райкома партии, исполкомов

местных Советов, партийного, 
советского, хозяйственного ак
тива. В трех случаях закончи
лись отчетно-выборные партий
ные собрания в первичных и 
цеховых организациях призна
нием работы партбюро неудов- 
летворитс л ыюй.

Инициативой, поиском новых 
форм проникнута деятельность 
партийных организаций колхоза 
«Родина», роно, райпотребсою
за, городской восьмилетней 
школы, РОВД. Деловой поста
новкой вопросов, заинтересо
ванностью коммунистов ис
пользования резервов в эконо
мическом, социальном развитии 
коллективов характеризуются 
партийные организации Юби
лейного ЛПУ, совхоза «Тотем- 
ский», Сухонского леспромхоза. 
Требовательны в оценках дея
тельности выборных органов 
руководителей коммунисты сре
дней школы №  1, ЦРБ, колхо
за «Мосеево».

В то же время отчетно-вы
борные собрания во всей пол
ноте обнажили негативные яв
ления: существующую заорга- 
низованость, нежелание рас
крывать истинное положение 
дел, безынициативность комму
нистов, граничащую с безраз
личием. В той или иной мере 
это характерно для партийных 
организаций Тотемского лес
промхоза, райисполкома, кол
хозов «Заветы Ильича», «Боль
шевик», «Великодворье», сов
хоза «Север», средней школы 
№ 2, Камчугской средней шко
лы, СПТУ-47, ХСМУ объеди
нения «Вологдагражданстрой».

За отчетный период из 
рядов КПСС в районе исключе
но более 40 человек, в том чи
сле 14 — за проступки, связан
ные с пьянкой, шесть — за 
уголовно наказуемые проступ
ки, 23 — за утрату связи с 
партийными организациями.

Работу по росту рядов пар
тии, укреплению партийной 
дисциплины приходится при
знавать неудовлетворительной. 
15 организаций оа это время 
вообще приема в партию ие 
вели. Это партийные организа
ции колхоза «Большевик», 
«Агропромхимии», мясокомби
ната, межхозлесхоза н других. 
Численность 20 партийных ор

ганизаций по разным причинам 
сократилась.

Причин, объясняющих эту 
ситуацию, немало. Но главной, 
наверное, является низкий уро
вень активности, ответственнос
ти многих из числа партийного 
актива. Слаба работа с моло
дыми коммунистами, комсо
мольцами, молодежью вообще. 
Обидно, что в большинстве 
партийных организаций, где 
слабо просматриваются пере
строечные явления, работают 
члены райкома партии, комму
нисты с большим партийным 
стажем, жизненным опытом. 
Возьмем, к примеру, партийные 
организации Тотемского лес
промхоза — пять членов рай
кома, в т. ч. член бюро райко
ма (!) С. В. Ястребов, райис
полкома — три члена райкома 
(член бюро — С. М. Громов).

Деятельность партии много
гранна. Партийные организации 
должны стать цементирующей 
силой, душой народа, активны
ми проводниками политики пар
тии. Своей деятельностью они 
должны обеспечивать сплоче
ние трудящихся вокруг задач 
перестройки, формировать здо
ровое общественное мнение, 
вести за собой людей.

Необходимо поднять на ка
чественно новый уровень всю 
работу партийных организаций, 
выборных партийных органов. 
Обеспечить осуществление 
принципа подотчетности и от
ветственности коммунистов — 
руководителей перед партийны
ми организациями, добиваться, 
чтобы каждый руководитель 
был тесно связан с массами, 
показывал пример высокого 
профессионализма, трудолюбия, 
скромности, доступности и ува
жения к людям.

Райкому КПСС предстоит 
осуществлять настойчивую, кро
потливую работу по повышению 
роли партийных групп в Сове
тах, коммунистов - депутатов. 
Через коммунистов — членов 
профсоюза ускорять активиза
цию деятельности профессио
нальных союзов. Совершенст

вовать партийное руководство 
комсомолом.

Особое внимание партийным 
организациям предстоит уде
лить обновлению идеологиче
ской работы, освобождению от 
рутины, пустословия. Содержа
ние и тон ее должны соответст
вовать реальности жизни. Пора 
научиться вести с людьми че
стный, прямой разговор по 
всем интересующим их вопро
сам.

Завтра начинает свою работу 
очередная XXXVI районная 
партийная конференция. Собе
рутся делегаты — представи
тели всех партийных организа
ций района. Соберутся, чтобы 
подвести итоги своей работы, 
принципиально, по-деловому, 
обсудить формы и методы 
дальнейшей работы по обеспе
чению стабильного экономичес
кого и социального развития 
трудовых коллективов, вопросы 
укрепления дисциплины, спло
чения и роста рядов своих, 
поднятия роли, авторитета пар
тийных организаций.

Предстоит решить очень се
рьезный вопрос — избрать ру
ководящие органы районной 
партийной организации. В них 
должны войти те, кого отлича
ет компетентность, деловитость, 
обязательность, убежденность 
в необходимости перестройки. 
Только такие коммунисты, я 
думаю, способны повести лю
дей за собой, уметь смотреть в 
перспективу, добиваться пре
творения в жизнь задуманного.

Работа предстоит впереди 
немалая: к 1990 году необхо
димо обеспечить валовое произ
водство молока до 22400 тонн, 
мяса—2700, зерна — 24000 
тонн. Решать вопросы строи
тельства дорог, жилья, разви
вать базу культуры, здравоох
ранения, народного образова
ния.

Сегодня, как никогда, нужны 
поступки, дела, а не разговоры 
по поводу перестройки.

В. ДМИТРИЕВ,
первый секретарь райкома

' Высоких производственных 
показателей с начала зимовки 
добиваются операторы машин
ного доения фермы Варницы-2 
совхоза «Тотемский» член 
КПСС А. А. Москаленко и 
Л. Н. Степанова. За пятидневку 
с 20 по 25 октября от каждой 
коровы по своей группе они 
получили по 70,3 килограмма 
молока. В сравнении с уров
нем прошлого года продуктив
ность животных увеличилась 
более чем на 18 килограммов. 
Показатель по надоям молока 
— наивысший в районе.

Ангелина Афанасьевна и Ли
дия Николаевна — мастера- 
животноводы первого и второго 
класса. Добиваться 14-кило
граммовых надоев в сутки им 
помогают правильное выполне
ние всех технологических прие
мов доения коров, качествен
ный раздой, профессиональное 
мастерство.

Е. ПОЛИКАРПОВ.
•  •  •

Осень по-настоящему всту
пила в свои права. Первые мо
розы достаточно прочно скова
ли землю. Близится к заверше
нию навигация третьего года 
пятилетки, но еще бороздят 
суда холодную свинцовую 
гладь реки Сухоны. Коллектив 
речного порта Тотьма по ито
гам работы за третий квартал 
вышел победителем в районном 
социалистическом соревновании 
и ему присуждено переходя
щее Красное знамя.

Досрочно рапортовали речни
ки о выполнении плана трех 
лет пятилетки по переработке 
грузов и перевозке пассажиров. 
Большой вклад в выполнение 
производственной программы 
вносят экипажи судов РТ-332 
(капитан-механик В. В. Попов), 
РТ-334 (Н. Н. Егоров). «Юби
лейный» (Е. Р. Селянин), «Ке- 
ма» (В. А. Жуков). Все они 
досрочно справились с планом 
трех лет пятилетки по нормо- 
часам. Экипажи судов РТ-332 
и РТ-334 заняты перевозкой 
минерально-строительных гру
зов. «Кема» и «Юбилейный» 
работают в нижней части реки 
Сухоны на буксировке барж с 
грузами. Выполнил план трех 
лет экипаж крана 2046 во 
главе со старшим крановщиком 
В. П. Ждановым.

Л. РЫЧКОВА,
инженер порта Тотьма,

КПСС.

5 0  Л Е Т  В К П С С
В канун XXXVI районной партийной конференции первый 

секретарь райкома партии В. М. Дмитриев вручил знак «50 
лет пребывания в КПСС» Василию Дмитриевичу Баландину и 
Ивану Митрофановичу Французову.



2 □  № 128 <8373)

Партийная жизнь — __________

ВХОЛОСТУЮ!
Прошло первое партийное 

собрание после избрания но
вого состава партбюро в 
речном порту.

Идет к завершению ны
нешний навигационный пе
риод. Пора думать н гото
виться к следующей навига
ции. Наверно не случайно 
коммунисты порта решили 
обсудить этот вопрос на пар
тийном собрании — вопрос 
готовности порта к судоре
монту. Всяк знает, что итог 
любого дела зависит от то
го. в первую очередь, как 
участники подготовились к 
началу его.

А наше бюро опять пар
тийное собрание не готовило. 
В сентябре на отчетно-вы
борном собрании много гово
рилось о том. что секретарь, 
подменяя партбюро, один 
руководит партийной органи
зацией. Говорить говорили, 
а на деле все осталось до- 
старому.

Мне могут возразить, что. 
мол собрание прошло нор
мально. Но я придержива
юсь иной точки зрения. И 
приведу в пример факты, 
заставившие . сделать такой 
вывод.

На партийное собрание не 
были приглашены ведущие 
специалисты. Не принял 
участия в собрании и глав
ный инженер Н. А. Соболев, 
который, по моим понятиям, 
и должен бы дать глубокий 
анализ положения дел. Не 
было мастера ремонтно-ме
ханических мастерских, ме
хаников, экономиста. Кроме

электромеханика с плавучего 
крана не было тех. кто дол
жен будет сам проводить ре
монтные работы. По сути 
дела, вопрос ремонта флота 
и погрузочной техники ре
шали те. кто конкретно этим 
заниматься не будет. Поэто
му и в решении, как и в 
большинстве предыдущих, 
опять записаны указания в 
адрес начальника порта: 
коммунисту Калмыкову ре
шать вопрос.... коммунисту 
Жданову назначить...

Но коль не было анализа, 
партбюро как коллективный 
орган не поработало, то не 
получилось н конкретной 
расстановки коммунистов на 
отдельные участки, опреде
ления четких обязанностей 
каждого. С кого же потом 
спрашивать будем выполне
ние решения собрания? 
Опять с одного коммуниста 
Калмыкова.

Прошло больше месяца 
после отчетно-выборного со
брания. на котором работа 
партбюро критиковалась за 
упущения в организации иде
ологической работы. Но так 
никаких изменений и не на
ступило. В мастерских, где 
работает большой коллек
тив. не проводятся ни полит
информации. ни лекции, ни 
единые политдни. Видимо, 
не зря рабочие говорят: 
«План давай, да дисциплину 
не нарушай, а об остальном 
не спрашивай».

А. СИВКОВ, 
член КПСС.

В колхозе «Родина» боль
шое внимание уделяют вопро
сам социального развития. В 
этой пятилетке хозспособом 
построены здания медпункта, 
почты, дом для ветеранов вой
ны н труда. Строится жилье.

Успешно решаются и произ
водственные вопросы. Досроч
но, 18 сентября, выполнен план 
третьего года пятилетки по 
продаже молока государству. 
Животноводы намерены реали
зовать дополнительно не менее 
350 тонн молока.

С 1983 года руководит хо
зяйством коммунист, делегат 
XXXVI районной партийной 
конференции В. В. Новоселов.

НА СНИМКЕ: В. В. Новосе
лов.

Фото А. Кузнецова.
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Позиция коммуниста
В. А. Вторушинз — коммунист. Работает завучем Совет

ской средней шкоды. Опыт учительского труда у иее немалый 
_ 2 0  лет. Да н прошла она почти нее ступени школьной жиз
ни; была учителем начальных классов, в воеьмндетней шкоде, 
руководила классом а средней. И вот уже два года, как Вален
тина Александровна — одни из руководителей школы. Препода
ет историю — предмет сегодня сложный, противоречивый, тре- 
бующив принципиальности.

Наш корреспондент обратилась к В. А. В тору шпион, 
делегату XXXVI районной партийной конференции.
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Мы хорошо зн;

коммуинс 
лер!

важное дело, за которое мы 
взялись" сейчас всем миром, 
всей страной. И верить! Несмо
тря тш на какие трудности, 
сомнения, скептические мнения 
и нигилистские взгляды — ве
рить, что мы придем к положи

ла не захочет вернуться к ста
рой методике.

— Встречает лн такая пере
стройка школы какие-либо не
разрешимые трудности?

— Трудностей. конечно, 
вполне достаточно, но неразре-

РАДИ СВЕТЛОЙ ИЕЧТЫ
тельным результатам.

Мое конкретное дело сейчас 
— вместе со всем коллективом 
оживить жизнь школы, привить 
любовь и интерес к учебе у де
тей. А надо сказать, что инте
рес этот с некоторых пор по
терян основательно и возродить 
его нелегко. И все же школа 
набирает опыт другой, актив
ной, яркой жизни. Это видно 
по нашему коллективу. Пере
менилось многое в отношениях 
между коллегами, между уча
щимися и учителями. Вот, на
пример, директор — хорошо 
знает свое дело, но ранее не 
всегда была тактична с учите
лями. Пришла в школу, 
демократизация, гласность —и 
все мы стали более вниматель
но. более уважительно отно
ситься друг к другу, потому 
что можем честно, открыто 
сказать коллеге о его недостат
ках. помочь ему исправиться.

Делаем мы замечания тем, 
кто привык держать дисципли
ну в классе окриком, кто при
вык вызывать родителей и от
читывать их за воспитание сы
на или дочери. Все больше в 
школьную жизнь входит педа
гогика сотрудничества. Учителя 
чаще посещают квартиры, где 
проживают их ученики. Мы ор
ганизовали одиннадцатый класс 
или педотряд, который нарав
не с классами учащихся выпол
няет школьные дела. Работаем 
по методике коллективных

шимых, думаю, нет. Если все 
учителя, родители, старшей лас- 
ники определят свою позицию 
в ней. то все можно сделать, 
достичь хороших результатов. 
Многие трудности вытекают из 
привычек старого застойного 
периода. Очень ы очень не хва
тает нашим учителям творче
ства. Не научились мы пока 
работать самостоятельно, все 
ждем рекомендаций, указании 
сверху. Причины на то разные 
— мало занимаемся самообра
зованием. Основные источники 
подготовки — методички, спе
циальные журналы, «Учитель
ская газета», секционные заня
тия, Но у учителя должен быть 
широким круг чтения, он дол
жен хорошо знать художествен
ную литературу, хорошо пони
мать политику, разбираться в 
экономических и других вопро
сах. Здесь есть у нас упуще
ния. Не хватает опыта творчес
кой работы. В школе много, 
так называемых стажистов. С 
одной стороны — это хорошо. 
Но с другой — сложились при
вычки. свой след оставило за
стойное время и не так легко 
сломать это. тем более, когда 
учитель уже в годах. Вот. на
пример. старый стиль отноше
ния к учащимся — «с высока». 
Разве легко его разрушить, 
легко научить преподавателя 
стать другом ребенка, понимать 
его беды и радости?

Но и эти трудности мы не

статей жизни нашего поселка 
открыто говорим о ннх на веса 
доступных нам уровнях, участ 
вуем в деятельности обществен 
ных организаций. Вот я, напри 
мер. член женсовета. который 
немало делает для улучшения 
социально-бытовых нужд жите
лей л. Советский. Практикуем 
совместные собрания партий
ных организаций шкоды и ле
сопункта. Но этого, конечно, 
недостаточно. Наш педколлек
тив мог бы больше сделать, 
если проявить принципиальную 
активность, например, в орга
низации досуга населения. Но 
поддержки профкома леспром
хоза мы не находим в этом де
де.

Ф

— В начале нашей беседы , 
Вы сказали слово «верить*. В 
чем заключается Ваша вера? и

— Вы знаете, однажды ш  , л 
мероприятии дети вручали вдН п  
телям самодельные деревянное * г 
медали, на которых была на
писана основная черта каждого i 
из нас. Так вот мне они нала- т 
сади: «За веру в коммунизм». < 
Может быть, это слишком гро- ! i 
мко сказано, но я верю, что I 
мы придем к своей мечте, лю* | 
ди станут счастливыми. Только i 
надо каждому, на своем месте | 
делом вносить конкретный i 
вклад в воплощение этой меч
ты. Перестройка идет пока \ 
еще очень медленно в районе. 
Может быть оттого, что мы <&- 
ромеи за все сразу и сдвиги , 
делаем незначительные. А что
бы люди поверили в перестрой
ку. надо хотя бы в одном ка
ком-то деле доказать, что мы 
можем изменить жизнь в луч
шую сторону.

А я считаю, в этом деле без i 
веры нельзя. И я верю.

Интервью взяла 
Л. ГОНЧАРОВА, 

наш. корр.

ф Слово о делегате

ДОВЕРИЕ ТОВАРИЩЕЙ
КРЕПКИЕ КОРНИ

Дом Бориса Захаровича и 
Александры Александровны 
Климовых в поселке Советский 
на ул. Калинина отличается от 
других внушительными разме
рами. добротностью, ухожен
ностью. Вырастили в нем Кли
мовы большую семью. Все де
ти. кроме дочери Валентины, 
избравшей сельскохозяйствен
ную специальность, живут в 
поселке, рядом с родителями. 
Крепкая, дружная, трудолюби
вая эта семья. Во всех случаях 
жизни — все вместе. Крепкие 
корни дают сильные побеги. 
Сыновья и дочери нашли свое 
место в жизни, создают свои 
семьи. Николай и Александр 
свою судьбу связали с техни
кой и механизмами, как и их 
отец Борис Захарович, прора
ботавший всю жизнь со стан
ками и металлом. Вот уже два 
года ветеран труда мог бы от
дыхать, заниматься хозяйством, 
а он продолжает работать в 
мастерских токарем-шлифовщи
ком.

Нынче у Климовых год ново
селий. Построили семейным 
подрядом дом для семьи Сер
гея. Не было у мужчин спокой
ного часа, все свободное время 
проводили на стройке. Борис 
Захарович еще и замечатель
ный плотник, а сыновья — по
мощники. Срубил он у нового 
дома баню, достраивает дворик 
для скота.

Неплохим жильем обеспечен

и младший сын — Александр.
У Николая свой дом рядом 

с отцовским, на одной усадьбе. 
Жена, двое детей. Старший 
Сережа в 3 класс пошел, а 
Жене третий годик. Чтобы для 
детей отдельная комната была, 
решили дом расширить, при
стройку сделать. И вот уже 
справлено новоселье, комната 
обжита. А все Борис Захаро
вич постарался для внуков! 
Сережа так говорит: наш де
душка самый лучший, самый 
добрый и все умеет делать.

СТАНОВЛЕНИЕ
С Н. В. Климовым, операто

ром ЛО-117. я познакомилась 
летом на его рабочем месте. 
Новая линия тогда входила в 
рабочий ритм, неполадок было 
немало. Да они и по сей день 
случаются. Николай Борисович 
немногословен и нашу первую 
беседу дополнила мастер Н. А. 
Соболева. Оператор он опыт
ный, ранее работал сменщиком 
Н. А- Куканова, возглавляю
щего одну из передовых бри
гад нижнего склада. А когда в 
лесопункте занялись установ
кой ЛО-117. то на строительст
ве ее работал все время и Н. Б. 
Климов. Это в немалой степени 
помогло и помогает ему в ос
воении новой линии.

Для оператора недостаточно 
освоить процесс управления 
кнопками и рычагами. Надо 
знать и уметь разбираться в 
устройстве каждого узла и ме
ханизма. Помогает и то, что на

ЛО-117 трудится опытный сле
сарь-электрик Ф. И. Малыгин. 
Он же и в операторской кабине 
освоился. Заменял ушедшего в 
отпуск Н. Б. Климова. Форми
ровал бригаду на новую ус
тановку Николай Борисович 
сам. Беседовал с ребятами, 
которых хотел видеть у себя в 
коллективе. Так и собралась 
бригада, почти вся молодежная. 
Если у кого-то опыта не хвата
ет. то задора и энергии доста
точно. А рядом с думающим, 
деловым, инициативным брига
диром работать интересно. Бри
гадиру они доверяют, уважают 
его и во всем поддерживают, 
помогают осуществить идеи и 
замыслы.

ВО ГЛАВЕ СОВЕТА
В совете трудового коллекти

ва Пятовского лесопункта не
мало передовиков производства, 
ветеранов труда. Операторы 
ПЛХ, автоводителн. тракторис
ты. вальщики, машинисты теп
ловозов, представители адми
нистрации. общественных орга
низаций. На первом заседании 
думали, думали кого выбрать 
председателем СТК и доверили 
руководство важным органом 
самоуправления Николаю Бори
совичу Климову.

Николай Борисович расска
зывает: «На первом же заседа
нии наметили план работы на 
полгода. Вопросы взяли, как 
нам кажется, самые насущные. 
Вот хотя бы использование от
ходов на нижнем складе. Ско
лько цомню себя, только и го

ворим о том, что отходами 
кругом завалены, надо их в 
дело использовать. Но пробле
ма так в воздухе и повисает. 
На совете трудового коллекти
ва приняли решение, чтобы 
особое внимание обращали на 
рациональную разделку древе
сины в бригадах, а мастера 
держали исполнение под конт
ролем. Вершинную часть лист
венной древесины перерабаты
вать в цехе технологической 
щепы, а из хвойной короткие 
балансы пилить и отправлять 
их потребителю».

Н. Б. Климов в своей брига
де провел работу в этом пла
не. Они даже дополнительную 
емкость изготовили, чтобы сор
тировать можно было листвен
ную и хвойную по разным кар
манам. Пробовали вершинник 
сами пилить, но если линия 
работает без простоев, некогда 
другим делом заниматься. Ну
жна для этого отдельная бри
гада., а людей в лесопункте и 
так не хватает.

На совете приняли решение, 
чтобы для рационального ис
пользования вершинной части 
хлыста построить эстакаду я 
установить циркулярку. Пусть 
администрация об этом позабо
тятся. Начальник лесопункта 
не против такого варианта. И 
место для эстакады определи
ли: на месте бывшей первой 
ПЛХ. Да вот беда, опять лю
дей не хватает. Н. К. Макаров
ский вошел с предложением: а 
если кооператив создать, кото
рый возьмет на себя это дело. 
Давно речь идет о заготовке 
дров для населения. Вместо 
того, чтобы сжигать горы вер
шинника, лучше наверное пи
лить из них дрова и сразу до

ставлять по адресу. Люди то
лько спасибо скажут за такую 
услугу.

Не только производственные, 
но и социально-бытовые вопро
сы тоже приходится рассматри
вать и решать. Но неудачно 
получилось, говорит Николай 
Борисович, когда об улучшении 
торгового обслуживания хотел 
поговорить: первый раз собра
лись. руководителей орса не 
пригласили, а второй раз пред
ставители орса прибыли, чле
нов СТК мало явилось. Так и 
не состоялся разговор.

Да, надо признать, что не 
все с первого раза получается 
у совета трудового коллектива 
лесопункта. И это вполне ес
тественно. Слишком много про
блем у лесозаготовителей, что
бы можно было их решить од
ним разом. Тем более, говорит 
председатель СТК. что реше
ния и предложения рабочего 
органа нередко не находят под
держки в управлении леспром
хоза. А нс нашедшие реализа
ции решения совета трудового 
коллектива подрывают веру в 
него. хотя, по мнению II. Б. 
Климова, такой орган самоуп
равления обязательно нужен. 
Но надо не играть а демокра
тию. а осуществлять се ыа деле 
всем, снизу доверху.

Думается, что у II. Б. Кли
мова хватит настойчивости, что
бы добиться заметных сдвигов 
в решении дел общественных. 
Главное, что люди донернют 
ему. Иначе не избрали бы ком
муниста Климова на районную 
партийную конференцию н не 
рекомендовали бы кандидатом i 
в состав обкома КПСС.

В. КОЗЛОВА, 
наш. корр, |

1Л,
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•  Советы: ответственность за ускорение
Б Л А Г О Д А РЯ  оперативной 

деятельности средств мас
совой информации все мы еж е
дневно получаем сообщения о 
проблемах перестройки жизни 
страны. Нам рассказывают и 
показывают положительный 
опыт экономического развития, 
показывают роль и место в пе
рестроечных явлениях местных 
Советов, партийных органов. И 
невольно спрашиваешь: а как 
у нас? Что мы сделали, 
что нужно сделать, чтобы 
жизнь наша улучшилась?

Мне хочется высказать свою 
точку зрения о повышении ро
ли местных Советов в ускоре
нии социально-экономического 
развития района. Обидно, когда 
многие хорошие начинания, по
становления не претворяются в 
жизнь, осуществление их гасит
ся ведомственностью, местни
чеством, неупорядоченностью 
экономических и правовых вза
имоотношений.

участников войны. О других 
категориях населения говорить 
не приходится.

Жильцы, въехавшие в новые 
квартиры, справедливо требу
ют установить телефон. А мы... 
молчим или отказываем. Руга
ют нас. А только ли мы вино
ваты и в чем наша вина?

Никому ведь не приходит в 
голову построить дом, посе
лить людей, а потом сразу же 
проводить водопровод, канали
зацию, электросеть. А с теле
фонизацией, радиофикацией мо
жно все. Недавно сданы 33- 
квартирные дома в поселке 
Текстильщиков, на улицах Бе- 
лоусовской и Луначарского. 
Ж ильцы требуют телефоны. Их 
понять можно. А помочь ЭТУС 
ничем не может. Нашего пред
ставителя забыли включить в 
комиссию по приемке этих до
мов. Я считаю, что забыли не 
случайно, а со знанием дела. 
При нынешнем положении дел

МЕНЯТЬ СТИЛЬ РАБОТЫ
Связисты, как никто другой, 

зависят от уровня работы Со
ветов народных депутатов, их 
компетентности, принципиаль
ности, настойчивости и, нако
нец, ответственности.

Например, все, что строится 
в районе, будет определять его 
облик на долгие годы. Наши 
предки о себе оставили хоро
шую память. Показали, как они 
умели строить, показали свой 
стиль. Сегодня мы с гордостью 
говорим об истории города, его 
прекрасных памятниках архи
тектуры. Как только начина
ешь внимательно смотреть на 
прежнюю застройку., то прихо
дишь к выводу, что все, что мы 
сейчас делаем, как будто не 
для себя, для кого-то другого. 
Делаем наспех, некачественно, 
непродуманно.

Я не буду говорить о чисто 
строительных недоделках, о 
протекающих крышах, благо
устройстве, заботах и бедах но
воселов. Я о другом. Живем 
мы в конце XX века. Уровень 
научного, технического разви
тия позволяет иметь в каждой 
квартире такую простую вещь 
как телефон. Мы же не в со
стоянии выполнить постановле
ния партии .и  .правительства и 
обеспечить услугами телефон
ной связи даже инвалидов и

представитель ЭТУС не поста
вит подпись в акте о приемке 
объекта: не выполнены работы 
по телефонизации, с недоделка
ми — радиофикация.

Не понятна позиция отдела 
райисполкома, ведающего воп
росами строительства и архи
тектуры. На стадии сбора ис
ходных данных для проектиро
вания о телефонизации не за
бывают. Дальше начинаются 
чудеса. В проекте дома льноза
вода нашего раздела почему-то 
не оказалось. А на начало 
строительства техусловия были.

Во всех видах документации 
домов на Белоусовской и  Лу
начарского телефонная сеть 
есть. Нет ее только в домах. 
Забыли? Не успели. Спешили 
отрапортовать — сдать дома. 
Не понятно, как приняла эти 
объекты государственная ко
миссия. Как выпал из поля зре
ния комиссии целый раздел 
проектно-сметной документа
ции?

Сеть радиофикации обычно 
бывает выполнена. Но какое 
качество работ? На это мало кто 
обращает внимание. Коль в ко
миссии нашего представителя 
нет, значит и коммуникации 
эти специалист не смотрел. 
Расплачиваются потом жильцы 
своей нервной системой. Обна

руженные недоделки никто не 
признает, т. к. дом сдан, акт 
подписан.

Другой для нас больной воп
рос — повреждения линии свя
зи. Имеем огромный ущерб: в 
1987 г. — 5200 рублей, в 
этом году уже около пяти ты
сяч. Если разовый ущерб более 
100 рублей, то мы имеем право 
обращаться в Госарбитраж. Ес
ли менее 100 рублей, вопрос 
материальной ответственности 
решают административные ко
миссии местных Советов. На 
каждый случай нарушений мы 
оформляем документы и на
правляем в Советы. А там они 
нередко месяцами лежат не
рассмотренные или выносятся 
символические наказания.

В феврале этого года испол
ком районного Совета народ
ных депутатов рассмотрел про
блемы развития связи в районе 
и обязал решить вопрос проек
тирования и строительства АТС 
в поселке Текстильщиков (льно
завод). в деревне Пятовская 
(совхоз «Тотемский»), в Кру
той Осыпи, Матвеевском и Чу- 
риловском лесопунктах (Тотем- 
ский леспромхоз). Однако еще 
ни одна из перечисленных ор
ганизаций не приступила даже 
к началу работ. Решение опять 
остается на бумаге.

Мне кажется, настала пора 
исполкомам стать настоящим 
центром координации и управ
ления жизнедеятельности всех 
коллективов. Учить руководи
телей, работников исполкомов, 
партийных органов правовым, 
экономическим основам сотруд
ничества, технически и юриди
чески грамотному руководству 
всеми сторонами жизни коллек
тива. Особенно это важно в ус
ловиях хозрасчетных отноше
ний.

Создать при райисполкоме 
совет руководителей, который 
бы своими рекомендациями 
обеспечивал исполкому компе
тентность в принятии решений, 
способствовал претворению их в 
жизнь.

Думается, что и партийным 
органам, в том числе парторга
низациям, райкому КПСС че
рез коммунистов, работающих 
в Советах, необходимо настой
чиво менять стиль и методы 
работы местных Советов.

В. тыкин,
начальник ЭТУС, делегат
XXXVI районной партий
ной конференции.

Слово участнику соревнования

В ДИЛЬ ИЕН 
ЛЕСОСЕКЕ

Наш механизированный 
укрупненный комплекс по 
заготовке древесины работа
ет на отдаленном участке 
Раменье, в лесах Тарногско- 
го района. Вот уже почти 
четыре месяца ведем заго
товку древесины в запас. На 
третий год пятилетки взяли 
социалистическое обязатель
ство — заготовить не менее 
85  тысяч кубометров леса. 
Думаю, что удастся значи
тельно перекрыть его. Пла
новые задания ежемесячно 
перевыполняем.

Производительной работе 
лесозаготовителей способст
вуют многие факторы. Но 
одни из главных — это по
стоянный состав бригады и 
четкая организация труда. 
У нас в коллективе сочета
ется опыт ветеранов и не
уемный задор молодежи. От
лично работают на валке ле
са А. А. Ивин. Н. Н. Федо- 
товский, В. А. Цикин. На 
трелевке древесины успешно 
трудятся А. И. Ланухин, 
Н. Е. Рыбин, И. И. Наваре- 
кас. Хорошо освоили сучко
резные машины П. А. Т уга
ринов и Н. П. Коробицын. 
Кроме того, многие владеют 
смежными специальностями, 
и взаимозаменяемость хоро
шо выручает. Т ак, когда 
трактористов не было, за
правщик Павел Лебеденко 
работал на сучкорезке. И 
вообще, токарь, сварщик, 
слесарь, если нет ремонтов, 
трудятся в делянке. В бри
гаде все взаимосвязано. Ес
ли выйдет из строя какое-то 
звено, ликвидируют прорыв 
все, поскольку заинтересова
ны в том, чтобы не было 
сбоя в рабочем ритме кол
лектива.

В отличии от прошлого 
года на вахте нынче доста
точные запасы горючего и 
масел. Доставка их в лесо
секу в летний период сопря
ж ена с большими труднос
тями из-за непроезжей до
роги. В прошлое лето, на
пример, во время буксиров
ки цистерны с топливом 
ходовая часть нового треле

вочника вышла из строя. Но 
с запасными частями полу
чаются неувязки.

Надо, чтобы основные у з 
лы к агрегатной технике бы
ли в .вахтовом поселке, а не 
в гараже леспромхоза за  со
тню километров. Трелевоч
ник у И. Варзина четыре 
дня простоял, пока нужную 
запчасть доставили в лесо
секу. А  будь она у нас, до
статочно было бы трех ча
сов на рем онт.' Излишние 
расходы на перегонку тех
ники, трату горючего, накла
дно влияют на хозрасчет.

В течение зимнего сезона 
на вахте плохо было нала
жено питание лесозаготови
телей. Люди - постоянно ж а 
ловались на некачественное 
приготовление пищи. Теперь 
этой проблемы нет. В брига
ду пришли супруги Сороки
ны с Песков. А лексей тру
дится в бригаде чокеровщи- 
ком, его ж ена Галина — по
варом. Готовит вкусно, все 
в бригаде довольны. Только 
тревожимся, не ушли бы они 
от нас, потому что в семье 
дети школьники, а родители 
живут в лесу, домой только 
на выходные приезжают.

На вахте ж ить и работать 
не просто. На отдых време
ни много не тратим. Все 
отдано делу. Поэтому и ре
зультаты  труда хорошие.

Н. НЕКЛЮ ДОВ, 
бригадир механизирован
ного лесосечного комп
лекса Сухонского лес
промхоза.

НА СНИМ КЕ: Н. Н еклю 
дов.

Фото А. Кузнецова.

# На контроле — выполнение обязательствГлавный резерв — порядок ---------

ПРОБЛЕЙ НЕ УБАВИЛОСЬ
Профессия у меня такая, 

что всю жизнь связан с тех
никой и дорогами. Работу 
свою люблю и стараюсь ее 
выполнять на совесть. Не 
однажды выходил победите
лем в социалистическом со
ревновании. Занимался пере
возками грузов, а теперь 
снова вернулся на общест
венный транспорт. Все води
тели автобусов трудятся в 
одной бригаде. Возглавляет 
ее А. А. Сизиков. Он также, 
как и мы, работает на ли
нии.

Бригада разбита на зве
нья. В нашем звене три ав
тобуса, четверо водителей, 
один из которых подменный. 
У водителей автобусов нет 
общих выходных, использу
ем их по графику. Правда, 
не всегда удается, частенько 
вместо отдыха приходится 
заниматься ремонтом маши
ны. Прежде всего надо вы
ход автобуса на линию обес
печить. Маршруты у нас 
почти ежедневно меняются. 
Но я за то, чтобы они были 
постоянными. Как у между
городников, например. Они 
его знают, изучили до тон
кости. Наше звено, к приме
ру, могло бы обслуживать 
постоянно и качественно два 
маршрута, допустим Тотьма

- пос. Советский и Тотьма 
— Камчуга. Если исправны 
все три автобуса, один мож
но отдавать на другую ли
нию.

Водителей всегда волнует 
качество дорог, А нас, авто

бусников, когда дело связа
но с перевозкой пассажиров, 
тем более. Хорошая дорога 
в Камчугу. Дорожники про
вели ремонт полотна и те
перь к тому маршруту ника
ких претензий. Другое дело 
на поселок Советский. Ника
кого порядка нет на участке 
дороги, который находится 
в ведении ДРСУ. А рейсы 
там всегда с большим пере
грузом, особенно в часы пик. 
Ехать всем надо к сроку, 
на дороге людей не оста
вишь.

Бригада наша план по до
ходам ежемесячно перевы
полняет. Сейчас предприя
тие работает на хозрасчете. 
Но если честно признаться, 
то большинство из нас так и 
не понимает, что такое хоз
расчет. Нам от него лучше 
не стало и проблем не уба
вилось. Собрания проводят, 
а объяснить толком не мо
гут. Те цифры, что нам 
преподносят, непонятны. По
этому часто возникают кон
фликтные ситуации по опла
те труда. Ходим, разбираем
ся, а вопросы остаются без 
ответа. Б ез хорошей эконо
мической учебы не разо
браться. Она будто бы ор
ганизована, но кто посеща
ет ее, не знаю. Лично мне 
не приходилось. Утром рано 
в рейс, из рейса поздно ве
чером.

В. ТАРУНИН, 
водитель АТП, член 

партбюро.

Есть пятилетний!
Неплохо потрудились в ми

нувшем сезоне лесохимики. 
Ж ивицы добыто 490  тонн, а 
это на 70 больше плана. По- 
ударному поработали коллекти
вы отдельных мастерских уча
стков. На территории нашего 
района хороших результатов 
достигли вздымщики Калинин
ского участка, возглавляемого 
В. А. Никоновым.

Рассказы 
о ветеранах

Сергею Александровичу Коз
лову 77 лет. Однако на вид, 
пожалуй, столько не дашь. По- 
молодому живой взгляд, па
мять в деталях воспроизводит 
далекое прошлое.

1931 год. Вся семья уж е в 
колхозе. Сергей один из пер
вых в деревне вступает в ком
сомол. В те годы молодому 
парню, как и большинству его 
сверстников, приходилось рабо
тать и в колхозе, и на лесоза
готовках.

В 1936 году Сергей возгла
вил строительную бригаду в 
местной лесхимартели. Видя 
его умение серьезно, внима
тельно работать, направляют 
на курсы подрывников, в г. 
Вельск. Казалось бы, зачем в 
наших условиях такая специ
альность. Объясняется это про
сто. В то время не было тако
го набора техники в народном 
хозяйстве, как сейчас. Лесохи- 
микам требовалось сырье — 
сосновые пни, так называемое

Ещ е 20  августа добытчики 
«лесного янтаря» этого участка 
рапортовали о досрочном вы
полнении сезонного задания. 
До полного заверш ения сезона 
они сумели добыть ещ е около 
17 тонн ценного сырья. Реали
зованная живица хорошего ка
чества.

На 215 процентов выполнил 
сезонное задание вздымщик 
И. Т. Ш ишебаров. Пятилетний 
план Иван Тимофеевич сделал 
за  два с половиной года. М. Б.

С У Д Ь Б А
«смолье». Выкорчевывали их 
силой взры ва.

После учебы работал в Б а
бушкинском районе. В феврале 
1938 года, будучи в отпуске в 
родной деревне Слобода Вож- 
бальского сельсовета был при
глашен на отчетно-выборное 
колхозное собрание. И неожи
данно (для него) оказался из
бранным председателем колхо
за. Хозяйство досталось не са
мое лучшее. Плохая дисципли
на. На трудодень получали ма
ло. Два года работы Сергею 
дали почувствовать свои силы, 
силу коллектива. Урожайность 
подняли до 18 центнеров (в 
амбарном весе). На трудодень 
выдавали уже по 4 — 5 кг.

В 1939 году Сергей А лек
сандрович стал коммунистом. 
В 1940 году пытался уйти доб
ровольцем на финскую войну, 
просьбу его не удовлетворили.

Но вскоре все-таки при
шлось встать на защ иту Отече
ства. В августе 1941 года был 
уж е в действующей армии, на 
фронте. Начал войну рядовым, 
окончил командиром взвода,

Костриков, взды мщ ик этого же 
участка, выполнил сезонное за 
дание на 182 процента.

3 6  лет отработал на подсоч
ке леса ветеран производства, 
вздымщ ик участка Аксеново 
В. Е. Ш естаков. Он такж е 
справился с пятилетним пла
ном по добыче живицы за  два 
с половиной года.

П. Л И Н ЬК О В А , 
старший экономист ф илиа
ла объединения «Вологда- 
химлес».

Е Д И Н А Я

трижды ранен. День Победы 
встретил в госпитале, в г. Кра
кове (Польша). Домой вернулся 
лишь в ноябре 1945 года. И 
Снова в гуще событий: предсе
датель Вожбальского сельсове
та. начальник лесопункта Кру
тая Осыпь. С 1951 года по на
правлению райкома партии ра
ботал председателем колхоза 
«Родина».

Два ордена Отечественной 
войны, две медали «З а  отва
гу». З а  ратную службу и мир
ный труд он удостоен 17 пра: 
вительственных наград.

Сейчас Сергей Александро
вич на заслуженном отдыхе, 
живет в пос. Котельное. У них 
с женой Фаиной Григорьевной 
семеро детей. Среди них есть и 
юрист, и строитель, и железно
дорожник, и лесник. Весело 
бывает в доме, когда собирают
ся вместе. Радуют своими ус
пехами внуки. А у дедушки в 
следующем году исполняется 
50 лет, как он связал сво)о 
судьбу с судьбой партии.

• П. НОРИН,
наш. корр. .
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Уже не раз в районной газе- 
те шла речь о серьезных недо
статках в торговле, в сфере 
бытового обслуживания. Ведь 
перестройка поставила акцент 
на удовлетворении социальных 
нужд человека.

Изменилось ли за последнее 
время что-нибудь в нашем рай
оне в торгово-бытовом обслу
живании населения? Об этом 
красноречивее расскажут кар
тинки с натуры.

ИДИТЕ К ЗАВЕДУЮЩЕЙ
Решил заказать себе костюм. 

Иду в ателье, прикидываю в 
уме: какую бы ткань поблаго
роднее выбрать, чтобы и цве
том удалась, и побогаче смот
релась... Да ладно, думаю, 
увижу штук десяток образцов 
своими глазами, там и решу.

И вот вхожу — спешу рас
смотреть «широкий ассорти
мент тканей». И что же? Гла
зам не верю: одна единственная 
блекло-синяя ткань, и взор-то 
не радующая.

—А где же «широкий ассор
тимент?» — спрашиваю прием
щицу.

— Я ничего не знаю, идите 
к заведующей, — отвечает...

РАСХУЛИГАНИЛСЯ
В который раз с надеждой 

захожу в общепитовскую пи
рожковую: вдруг пироги сегод
ня. наконец, настоящие, каче
ственные?! Нет. Не оправда
лись мои надежды: опять сы
рые, безвкусные, некудышные, 
в общем. Пока теплые, еще 
можно есть, но чуть остынут— 
гвозди только ими забивать, 
словно из глины, а не из теста.

А люди берут — других не
где взять. Но я покупатель и 
имею право предъявить претен
зии по поводу качества той

Недавно в нашем районе 
работал лектор областной орга
низации общества «Знание», 
преподаватель Вологодского мо
лочного института, кандидат 
исторических наук А. В. Беля
ев. Темы его выступлений: 
«Международное положение 
СССР», «Мир социализма — 
проблема перестройки». С ин
тересом лекции прослушаны в 
коллективах льнозавода, обще
пита, РТП, мясокомбината, мас
лозавода, мехлесхоза, Сухон
ского леспромхоза. Слушатели

продукции, за которую плачу 
свои заработанные деньги. Та
кое право, по-моему, никто у 
меня не отнимал даже в за
стойное время, не то, что сей
час, в период широкой гласнос
ти и демократии.

— Когда же у вас будут пи
роги хорошего качества, — 
заявляю. Ведь цену-то вы не 
снижаете за брак!

— Чего хулиганите! Не хо
тите — не берите! — отчека- -  
нила чернявая буфетчица. — 
Сейчас милицию вызову1

НА ЧТО СОСЛАЛАСЬ 
ЕЛИСЕЕВА

Уж не знаю: звонила буфет
чица в милицию или не звонила» 
а свои замечания по поводу ка
чества пирогов и культуры об
служивания я выразил в книге 
отзывов. И собственноручно 
поставил подпись.

Прошло время и я зашел в 
пирожковую снова. Хотелось 
узнать, какие меры приняты 
после моего отрицательного от
зыва на обслуживание в данном 
заведении. За прилавком сиде
ла все та же чернявая буфет
чица.

— Ну что? — спросил я.
— А ничего, — ответила хо

зяйка пирожковой. — Галина 
Александровна только отругала 
меня, что беспокоюсь по пово
ду записи. Анонимных записей 
не рассматриваем, сказала она.

Вот так так... Что же я —не 
настоящий? Даже потрогал се
бя...

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Нам, горожанам, непонятно, 

почему нет в продаже в доста
точном количестве таких необ
ходимых продуктов, как моло
ко, творог, сметана? А после 
работы их вообще не купить.

на все интересующие вопросы 
получали убедительные ответы. 
А в мехлесхозе встреча лекто
ра со слушателями сразу же 
началась с ответов на вопросы.

Всегда много положительных 
отзывов из трудовых коллекти
вов, от слушателей получаем в 
адрес лектора, преподавателя 
ВМИ А. Я. Завьялова. В кон

це сентября он вновь побывал 
в наших коллективах. Вызвала

Л ЕН И Н С К О Е ЗНАМЯ

Вот и приходится в рабочее 
время бегать, искать, стоять 
по часу и больше. И, как пра
вило, с утра, когда нечем прак
тически торговать, за пустым 
прилавком две продавщицы. 
Когда же привезут молЪко, 
сметану и прочее — один из 
продавцов куда-то исчезает.

Такие же проблемы и в 
овощном магазине: длинные 
очереди, отнимающие драго
ценное время и угнетающе 
действующие на моральное со
стояние человека. Кто же от
вечает за это, кто следит за 
системой организации торговли, 
кто изучает проблемы в этой 
области и ставит вопросы по 
улучшению дела?

Вот, например, ведомствен
ность в торговле: орс леспром
хоза, орс порта Тотьма, орс 
«Главнефтегазпромстроя», рай
потребсоюз, в котором есть до
вольно самостоятельные орга
низации. А не лучше ли иметь 
одного хозяина, чтоб навести 
порядок во всех этих конто
рах?!

Почему нет контроля за ка
чеством продукции: хлеба, тво
рога, сметаны и т. д.? И при
ходится, чего греха таить, вы
брасывать в помойку вот та
кие пироги, так как есть их не
возможно. Например, качество 
колбасы кто контролирует? По
чему в нее кладут так много 
сала? Для повышения цены? А 
где же народные контролеры, 
депутаты, СЭС. наконец?

Низка и культура торгового 
обслуживания. На справедливое 
замечание покупателя продавец 
не умеет сдержаться, чтобы не 
нагрубить. А покупатель пото
му и недоволен, что качество 
продуктов низко, да и прилавки 
постоянно пусты...

С. ПРОКОШЕВ, 
общественный корреспондент.

большой интерес его публичная 
лекция, состоявшаяся в РДК.

В ближайшее время ожида
ем приезд еще одного лектора 
из Вологды, известного уже 
многим нашим слушателям — 
преподавателя пединститута 
В. А. Гостинцева.

Е. ФЕДОТОВСКАЯ, 
отв. секретарь районной ор
ганизации общества «Зна- 

- ние».

U  ТАК, первенство района 
** по футболу состоялось. 

Как вы уже знаете, первое ме
сто заняли футболисты поселка 
Советский, второе — команда 
ДФСО, третье присуждено 
команде РОВД.

Но прежде чем говорить о 
каких-то общих итогах соревно
ваний, хочется от всей души 
сказать инициаторам - общест
венникам, тем, кто по доброй 
воле и пристрастию своему к 
спорту помогает развивать физ
культуру в районе, огромное 
спасибо. Именно потому, что в 
поселке Советский таких ини
циаторов достаточно, команда 
и смогла выйти вперед.

Тренирует спортсменов И. 
Федотовский, в прошлом хоро
ший спортсмен и сейчас душой 
болеющий за спортивную честь 
поселка.

— Хочу на следующий год 
выставить два состава коман
ды, — говорит он.

Помогает И. Федотовский 
спортсменам и в организации 
транспорта, если это нужно, и 
в других делах. Среди активис
тов можно назвать механика 
П. Осокина, водителей В. Жа
дана и К. Дубровского. Они 
никогда не отказывают в помо
щи, всегда идут навстречу физ
культурникам.

Но увы, этого нельзя сказать о 
профсоюзном комитете Тотем- 
ского леспромхоза. Был инст
руктор-методист по физкульту
ре, был у спортсменов орга
низатор, был штаб, где нахо
дился и спортинвентарь. Но 
методиста уволили, форма, 
инвентарь «перекочевали» в 
контору. В это время футболис
ты поселка Советский еще не 
закончили первенство района. 
Им пришлось доигрывать в 
том, что имеет каждый. «Пе
рекочевали» туда и лыжи. Зна
чит, зимой спортсмены останут
ся без лыж?

Удивляет равнодушие проф
союзных работников к разви
тию физкультуры и спорта в 
леспромхозе. И в Чуриловке 
они не проявляют интерес к 
спортсменам. Не будь таких ак
тивистов, как Г. В. Полягошко, 
похоже, спорт вообще перестал 
бы существовать в поселках.

Конечно, нередко в этом во
просе не хватает инициативы 
самих спортсменов. Избрали

бы на профсоюзном собрании 
лесопункта председателем КФК 
того самого учителя В. А. 
Крюкова — инициатора, чело
века активного и влюбленного 
в физкультуру. Был бы у них 
свой комитет, который согласно 
постановлению Президиума 
ВЦСПС от 20 февраля прош
лого года и положению о 
КФК, смог бы потребовать 
от профкома леспромхоза поло
женные на развитие физкуль
туры и спорта материальные, 
финансовые средства. Но спорт
смены этого поселка, к сожале
нию, тоже недооценивают ор-4! 
ганизационные моменты в раз- *1 
витии физкультуры и спорта. 
Вот и ходит Крюков в профком 
леспромхоза, просит оказать 
помощь. Но Владимир Алексе
евич — член другой профсоюз
ной организации, и на него

смотрят как на просителя не 
очень угодного.

Не контролируется расход 
средств профкома леспромхоза 
на физическую культуру и со 
стороны объединенного коми
тета физкультуры леспромхоза. 
Хотя он должен подсказать, 
как рационально, правильно и 
полностью использовать спорт
инвентарь предприятия. Совет 
должен состоять из представи
телей спортсменов всех лесо
пунктов. Но, видимо, он не 
действует, потому и распоряжяу^ 
ется профком материальной ба£1 
зой и средствами спортсменов ̂  
так, как ему заблагорассудится.
А поскольку заинтересованнос
ти в развитии спорта, похоже, у 
членов профкома нет, то и ле
жит спортинвентарь под зам
ком (для лучшей сохранности), 
деньги тратятся неизвестно на 
что, а профсоюзным деятелям 
живется спокойнее.

Можно долго расписывать 
беды лесников - спортсменов, 
но мы все-таки надеемся, что 
сами спортсмены и профсоюз
ный комитет леспромхоза най
дут общий язык. И тогда спор
тивная жизнь будет развивать
ся в поселках лесозаготовите
лей.

А. ПЕШКОВ, 
председатель райсовета 

ДФСО.

Зам. редактора 
П. Я. НОРИН.

Слушатели довольны щ
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НА ГОЛУБЫХ 
ЭКРАНАХ

СУББОТА, 29 ОКТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— *120 минут». 8.30 — «Бос
фор». Док, фильм. 9.00 — «От
чего и почему». 9.30 — Кон
церт. 10.00 — «I съезд РКСМ. 
70 'лет спустя». 11.00 — «Пол
тора часа в ГУМе». 12.30 — 
«В странах социализма». 13.00
— «Для всех и для каждого». 
13.30 — « А л ь т е р н а т и в а » .  
14,40 — «Народное творчество». 
15.10 — Мультфильм. 15.20 — 
«Международная программа». 
16.20 — «К 70.ЛСТИЮ ВЛКСМ». 
Худ. фильм «Дублер начинает 
действовать». 17.55 — Репор
таж из Московского Дворца мо
лодежи. По окончании — кон
церт. 21,00 — «Время». 22.00— 
Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— «Студия представляет». 9.05
— «Задачи союзов молодежи». 
9.50 — «Здоровье». 10.35 — 
«В мире животных». 11.40 — 
«Диалог с компьютером». 12.25
— «Человек. Земля. Вселенная».

13.25 — «Философские беседы». 
«Человек. Наука. Общество».
14.25 — «Ключ без права пере
дачи». Худ. фильм с субтитра
ми. 16,00 — «В гостях в Бер
лине». К. Пендерецкий. Концерт 
для виолончели с оркестром. 
16.35 —■ «Шоферская баллада». 
Телефильм. 17.15 — «Музыка 
дождя». 17.55 — «Кинопанора
ма». 19,30 —- «Из дирижерского 
репертуара П. И. Чайковского». 
20.45 — «Спокойной ночи, ма
лыши!». 21.00 — «Время».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 30 ОКТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.15 

— Ритмическая гимнастика.
9.00 — Премьера мультфиль.
мов «Кому что снится?», «Пан
телей и пугало». 9.20 — Тираж 
«Спортлото». 9.30 — «Будиль
ник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Ут
ренняя почта». 11.30 — «День 
открытых дверей». 12.30 —
«Музыкальный киоск», 13.00 — 
«Сельский час». 14.00 — «Здо
ровье». 14.45 — «В гостях у
сказки». «Пастух Янка». 2-я се
рия. 15.50 — Встреча с журна
лом «Искусство кино». 17.25— 
«Крупнейший музей мира —

Лувр». 2-я серия. «Двуречье 
или Древняя Месопотамия».
18.00 — «Телемост Москва —
Копенгаген». 19.25 — Худ.
фильм «Долгие провОды». 21.00
— «Время». 21.40 — Премьера 
фильма-концерта «Марио Лан
ца. Размышления к портрету».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.16 
г— «Наш сад», 8.45 — Киноаль
манах «Горизонт». 9.25 —
«Жизнь замечательных людей». 
Микробиолог 3. В. Ермольева. 
10.10 — «Школа: время, пере
мен». 10.55 — «Вокруг света».
11.55 — Тележурнал «Агро». 
12,30 — «Если вам за...» 13.16
— «Беседы о русской культу
ре». 13.55 — «Что? Где? Ког
да?» 15.35 — Поет Александр 
Розенбаум. 16.45 — «В вечном 
движении». Док. фильм. 16.55— 
Мультфильм. 17.25 — «Встают 
ребята в строй солдатский».
17.55 — Телевизионный музы
кальный абонемент. 19.15 — 
«Спорт и личность». Ю. Моро
зов. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!». 20.15 — Бадминтон.
21.00 — «Время». 21.40—«Знаю 
только я». Худ. фильм.

КИНОТЕАТР 
„ОКТЯБРЬ" 

б о л ь ш о й  з а л
27—30 октября — новый 

цветной художественный фильм

«Заклятие Долины Змей». Се* 
сы: в 17, 19 (удл.), 21.10. 

МАЛЫЙ ЗАЛ
27 октября — видеосеансы 

«Ну, погоди!» (2 серии). Нача
ло в 16 и 19 Часов.

ВНИМАНИЮ 
АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ 

Тотемский райсовет ВДОАМ 
сообщает, что начало занятий 
по подготовке водителей кате
гории «В» 29 октября в 18 ча
сов.

Коллектив районного узла связи проводит выборы руко
водителя предприятия. Желающих выдвинуть свои кандида
туры просим подать заявления в конкурсную комиссию до 
15 ноября. Справки по телефонам 2-10-36, 2-10-33.

Совет трудового коллектива РУС.

Коллектив совхоза «То
темский» выражает глубокое 
соболезнование жене и де
тям по поводу безвременной 
смерти

КОКШАРОВА 
Николая Павловича.

Коллектив совхоза «Пого* 
ре лове кий» выражает глубо
кое соболезнование Зайцеву 
Александру Александрови
чу по поводу смерти отца 

ЗАЙЦЕВА
Александра Александровича.

Коллектив работников мя
сокомбината выражает глу
бокое соболезнование Кок
шаровой Татьяне Тихоновне 
и детям по поводу безвре
менной смерти мужа и отца 

КОКШАРОВА 
Николая Павловича.

Управление РАПО выра
жает глубокое соболезнова
ние Громовым Татьяне и 
Сергею Михайловичу по по
воду смерти

ЗАЙЦЕВА
Александра Александровича.

Родители и учащиеся 
5 «б» класса Тотемской сре
дней школы Jsfe 1 выражают 
глубокое соболезнование 
Кокшаровой Наташе по по
воду смерти отца

КОКШАРОВА 
Николая Павловича.

Правление, партком, проф
ком колхоза «Сигнал» вы
ражают глубокое соболезно
вание Зайцевой Евгении 
Александровне по поводу 
смерти мужа

З а й ц е в а
Александра Александровича.

Коллектив автопредприя
тия выражает глубокое собо
лезнование Кулакову Вениа
мину Ивановичу по поводу 
смерти отца

КУЛАКОВА 
Ивана Тихоновича.

Правление Устьтолшмен* 
ского сельпо выражает глу
бокое соболезнование Зай
цевой Евгении Александров
не по поводу смерти мужа 
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Александра Александровича.
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